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ПРАЗДНИК СТРОИТЕЛЕН МОСКВЫ
31 июля в Москве, на Центральном 

стадионе имени В. И. Ленина в Лужниках 
состоялось собрание строителей столицы.

Празднично, нарядно выглядит стадион. 
Ветер колышет флаги союзных республик, 
и стяги спортивных обществ,

4 часа дня. В центральной ложе появ
ляются товарищи Н. А. Булганин, Ё. Е. 
Ворошилов, В. М. Молотов, Н. С. Хру
щев, М. Г. Первухин, Г. М. Маленков, 
Д. Т. Шепилов, Г. Е. Жуков, Л. И. Бреж
нев, А. Б. Аристов, Е. А. Фурцева, Н. И. 
Беляев, П. Н. Поспелов. Собравшиеся при
ветствуют их бурными аплодисментами.

Собрание строителей Москвы открыла 
секретарь ЦК и МГК КПСС то®. Фурцева. 
Она предоставила слово председателю ис
полкома Московского городского Совета 
депутатов трудящихся тов. Бобровникову.

В жизни столицы, говорит тов. Боб
ровников, произошло большое событие —  
завершено строительство первой очереди 
комплекса спортивных сооружений в Луж
никах. города спорта, здоровья, отдыха и 
культуры. Еще год назад территория Луж
ников площадью более 180 гектаров пред
ставляла собой уголок старой Москвы. А 
теперь строители превратили этот уголок

Центральный Московский стадион 
имени В. И. Ленина открыт

в один из самых красивых и благоуст
роенных районов Москвы. Большую роль 
в строительстве сыграл московский ком
сомол.

На трибуне —  маляр тов. Родионова. 
От имени молодых строителей Централь
ного стадиона она призывает физкультур
ников в ответ на полученный подарок 
добиваться новых всесоюзных и мировых 
рекордов.

Затем с речами выступают прораб тов. 
Родкин, знатный каменщик тов. Олына- 
нов. Заслуженный мастер спорта, рекорд
смен Европы тов. Щербаков от имени всех 
советских спортсменов поздравил и по
благодарил коллектив строителей стадиона.

С речью на собрании выступил Первый 
секретарь Центрального Комитета КПСС 
тов. Н. С. Хрущев, тепло встреченный 
собравшимися.

Речь товарища Н. С. Хрущева
Товарищи! Сегодня здесь собрались 

строители, которые создали этот замеча
тельный стадион. Построен не только этот 
стадион, но и целый комплекс спортив
ные сооружений: большая спортивная 
арена, бассейн для плавания, малая спор
тивная арена, заканчивается строитель
ство Дворца спорта. В этих сооружениях 
имеется свыше 130 залов, волейбольных, 
баскетбольных и теннисных площадок, 
легкоатлетических секторов и футбольных 
полей.

Еще недавно эта местность была изве
стна москвичам как Лужники, которая 
называлась так из-за того, что здесь по
стоянно были лужи и болота. Эта часть 
Москвы была захламлена и неблагоустроен
на. Сейчас, в связи с сооружением ста
диона, этот район стал одним из краси
вейших и, вероятно, будет одним из лю- 
бимейших мест молодежи Москвы, да и не 
только молодежи.

Разрешите мне от имени Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза поздравить строителей, 
комсомол, нашу славную советскую моло
дежь, которые внесли большой вклад в 
строительство всех этих сооружений, по
здравить инженеров, техников, архитек
торов, всех строителей, которые принима
ли непосредственное участие в создании 
Центрального стадиона. (Продолжительные 
аплодисменты).

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР Центральному Московскому стадиону 
присвоено имя нашего великого вождя и 
учителя Владимира Ильича Ленина. (Б ур
ные. продолжительные аплодисменты).

Товарищи! Этот стадион сооружен в 
кратчайшие сроки. Только в мае 1955 го
да были начаты здесь основные строи
тельные работы. Прошло немного более го
да, и за исключительно короткий срок 
столица получила такие ‘замечательные 
сооружения, которые являются нашей 
гордостью.

Советская молодежь, наши замечатель
ные спортсмены получили хороший пода
рок, и теперь Родина ждет от наших 
спортсменов еще более выдающихся побед 
и достижений.

С окончанием этого строительства осво
бодилось большое количество строителей, 
которые теперь разойдутся по стройкам 
столицы. А известно, что в Москве ведет
ся главным образом жилищное, комму
нальное и культурно-бытовое строитель
ство, то есть строится то, что непосред
ственно связано с улучшением жизни тру
дящихся.

Мне хочется пожелать ¡вам, товарищи 
строители, чтобы вы с таким же внима
нием и с такой же энергией переключили 
свои усилия на это строительство, чтобы 
рабочие, техники, инженеры, архитекто
ры не только выполнили, но и перевы
полнили программу жилищного строитель
ства этого года. А это, товарищи, не ма
лая программа. В 1956 году в Москве 
должно быть построено и сдано в эксплуа
тацию 1 миллион 360 тысяч квадратных 
метров жилой площади. План первого по
лугодия выполнен, но большую часть ра
боты предстоит проделать в оставшиеся 
пять месяцев.

Товарищи! Я только что вернулся из 
поездки по районам Урала, Сибири и Ка
захстана, куда выезжал по решению 
Центрального Комитета нашей партии. 
Был я на совещании работников сельского 
хозяйства областей Урала, в Сверд
ловске, на совещании работников сельского 
хозяйства областей и краев Сибири, в 
Новосибирске, на совещании работников 
сельского хозяйства Казахстана, в Алма- 
Ате. На этих совещаниях обсуждались во
просы уборки выращенного здесь обиль
ного урожая.

Мы проехали многие сотни километров, 
ознакомились с состоянием посевов, с хо
дом подготовки к уборке. То, что мы виде
ли там, радует и внушает чувство гор
дости за нашу страну, за то, что мы имеем 
такие прекрасные кадры, могучую про
мышленность, сумевшую за два года обес
печить сельское хозяйство современной 
машинной техникой. Советский народ по 
призыву Коммунистической партии под
держал благородную инициативу освоения 
веками непаханных целинных земель и 
добился в этом деле выдающихся успехов.

Партия подняла советский народ на это 
поистине историческое дело, и советский 
народ горячо поддержал ее. Сотни тысяч 
советских патриотов откликнулись на при
зыв «партии и приехали в необжитые по
лупустынные и пустынные ковыльные 
степи. Они сделали там буквально чудеса, 
преобразили эти степи, поставили их на 
службу советскому народу.

Теперь там всюду видны хлеба и хле
ба. И главным образом •—  это пшеница. 
Чувствуешь себя там так, как чувствует 
себя человек, плывущий на корабле по 
морю —  сколько бы он ни плыл, он видит 
перед собой открытое море и воду. Так 
и в степях Казахстана, в Оренбургских 
степях, в степях Алтая: вы можете сут
ками ехать и всюду будете видеть перед 
собой нескончаемые посевы замечательной

пшеницы. Это зреет богатый урожай на 
целинных землях, призванных к жизни 
волей советского человека.

Таким образом вопрос, который был по
ставлен партией и правительством в 1953 
году —  добиться резкого изменения поло
жения с обеспечением страны хлебом —  
будет успешно решен. Мы можем сказать, 
что в этом году мы уже добились желае
мых результатов. Теперь все дело в убор
ке уже выращенного урожая. Страна по
лучит в этом году много хлеба. Я говорю 
о товарном хлебе, то есть о том хлебе, ко
торый поступит в распоряжение государ
ства от колхозов по поставкам, за работу 
машинно-тракторных станций и по закуп
ке, а также ют совхозов страны. Такого 
количества хлеба, которое мы будем иметь 
в этом году, наша страна еще никогда не 
имела. (Бурные аплодисменты).

Для того, чтобы было понятно, что это 
значит, скажу, что в этом году одна толь
ко Российская Федерация заготовит 2 мил
лиарда 200 миллионов пудов 3epHat то 
есть примерно столько, сколько заготов
лялось раньше по всему Советскому Сою
зу. (Аплодисменты). Таким колите'Ю Т 
зерна мы гордились и считали это боль
шим успехом для страны. В этом же году 
столько хлеба дадут только колхозы и сов
хозы Российской Федерации.

Есть все основания добиться этого, так 
как хлеб уже выращен, и мы уверены, 
что, если работники сельского хозяйства 
республики используют все имеющиеся у 
них возможности, они получат такое ко
личеств^ зерна.

Возьмите теперь Казахстан, республи
ку, которая раньше при заготовке зерна 
в расчет почти не бралась. В этом году 
Казахстан буквально всех потрясает свои
ми успехами. За два года там было осво
ено 18 миллионов гектаров целинных и 
залежных земель, и в этом году в колхо
зах и совхозах Казахской республики бу
дет убран урожай зерновых культур на 
площади 23 миллиона гектаров, то есть 
на 16 миллионов гектаров больше, чем 
убирали в 1953 году. Если в прошлом 
Казахстан сдавал государству по 50— 70 
миллионов пудов хлеба в год, и в лучшие 
годы —  100 с лишним миллионов пудов, 
ТО̂ В этом году труженики сельского хо
зяйства республики взяли на себя обяза
тельство сдать 1 миллиард пудов зерна. 
И это главным образом пшеница. (Апло
дисменты).

Раньше считалось, что Украина являет
ся житницей Советского Союза. Теперь, 
пусть на меня украинцы за это не оби
жаются^ но надо сказать, что они в этом 
году займут третье место, так как дадут 
государству зерна меньше половины того, 
что дает Казахстан. (Аплодисменты). 
Успехи труж еник о в с е лье к о го хозяйс тв а 
Казахской ССР являются замечательным 
результатом завоеваний советского народа 
и очень радуют всех нас. В строй мощ
ных зерновых республик вступила Казах
ская республика, которая показала в этом 
году свои огромные возможности и в этом 
деле. Но миллиард пудов зерна —  эго 
еще не предел ее возможностей.

С неменьшим напряжением трудятся 
работники сельского хозяйства и других 
республик, внося свой вклад в наше об
щее дело. Но главный вклад в решение 
зерновой проблемы вносят три республи
ки —  Российская Федерация, Казахстан 
и Украина, которые дадут в государствен
ный фонд 3 миллиарда 660 миллионов 
пудов зерна. Это, товарищи, огромная 
победа. (Аплодисменты).

Таким образом в этом году будут удов
летворены все основные потребности в зер

не и притом в качественном зерне. Еслл 
теперь еще есть нарекания, что к концу 
года в некоторых городах была уменьше
на выпечка белого хлеба за счет увеличе
ния выпечки темного и черного хлеба, то 
уборка посевов этого года обеспечивает 
страну главным образом пшеницей. Люби
тели белото хлеба могут радоваться. 
(Оживление, аплодисменты).

Все это очень хорошо и должно радо
вать каждого из нас. Но нельзя говорить 
только об успехах. Нам предстоит еще 
о-чень многое сделать, чтобы закрепить 
эти успехи. Вновь освоенные районы 
страны в основном насыщены почвообра
батывающими машинами и сеялками. 
Имеются там и опытные кадры; заложены 
совхозные поселки, построено немало но
вых жилых домов.

Но то, что сделано, можно рассматри
вать только как основу, так как сделан
ного далеко еще недостаточно для полного 
удовлетворения запросов тружеников сель
ского хозяйства на целинных и залежных 
землях. Требуется еще многое сделать для 
лучшего обеспечения людей, работающих 
на целинных землях, особенно жильем.

Необходимо дать туда больше зерноубо
рочных и других уборочных машин. Все 
это должна обеспечить промышленность; 
надо разумно подсчитать все потребности 
сельского хозяйства и хорошенько спла
нировать.

& ш  уборку урожая в во
сточных районах страны поехали тысячи 
и тысячи добровольцев из городов цент
ральных областей. Но это дело временное, 
потому что нельзя рассчитывать на то, 
чтобы многие тысячи людей ежегодно пе
редвигались с Запада на Восток, в Сибирь 
и Казахстан для уборочных работ. Во- 
первых, это отрывает людей от их непо
средственного дела. Во-вторых, происходят 
большие потери трудовых ресурсов. И, 
в-третьих, создает большие неудобства для 
тех товарищей, которые едут за сотни, а 
иной раз и за тысячи километров на убор
ку урожая.

Правда, сейчас энтузиазм народа и осо
бенно молодежи перекрывает все недостат
ки в организации этого дела. Но нельзя 
злоупотреблять чувствами патриотизма, 
доверием нашей замечательной молодежи, 
советското студенчества, наших рабочих и 
служащих, которые охотно поехали на 
уборку и самоотверженно работают там. 
Надо больше дать машин, максимально ме
ханизировать все уборочные работы. И 
технические и другие материальные воз
можности для этого у нас есть. Теперь 
надо более производительно использовать 
все имеющиеся у нас. уборочные машины 
и механизмы, чтобы избежать потерь зер - - 
на при уборке, лучше сохранить его.

Товарищи! В этом году работники со
циалистического сельского хозяйства хо- 
рошо поработали над выполнением реше
ний январского Пленума ЦК и XX съезда 
партии по обеспечению населения страны 
мясо-молочными продуктами и особенно 
молоком. Здесь мы имеем не малые успехи. 
Если в 1953 году на 20 июля было заго
товлено молока по всем категориям хо
зяйств 5 млн. 918 тыс. тонн, то в 1956 
году за это же время молока было заго
товлено 9 млн. 320 тыс. тонн. Если на 
20 июля 1953 года было заготовлен«: 
976 тыс. тонн мяса, то в этом году за 
этот же срок заготовлено уже 1 млн. 177 
тыс. тонн.

В 1953 году на 1 июля стояло на от 
корме 1 млн. 267 тыс. голов свиней; в 
этом году на эту дату уже было i  млн 
84 тыс. голов, то есть более чем в три 
раза больше. Снято с откорма свиней за 
9 месяцев этого года 6 млн. 175 тыс. го
лов, тогда как в 1953 году на эту дату 
было снято с откорма 2 млн. 331 тыс. го
лов; следовательно, рост более чем в два 
с половиной раза.

(Продолжение на 2 -й  стр,).



Продолжение речи товарища Н. С. Хрущева
В настоящее время во многих городах 

страны потребность в моложе, масле и мо
лочных продуктах обеспечивается почти 
полностью. Но это только начало. Надо 
сейчас поставить задачу, чтобы молоком 
и молочными продуктами, сливочным мас
лом, творогом, сыром были бы обеспечены 
буквально все населенные пункты стра
ны. Для этого имеются все возможности; 
необходимо лишь упорство, энергия и уме
ние в достижении этой вполне реальной 
цели.

Теперь стоит вопрос о полном обеспе
чении населения страны мясом и мяс
ными продуктами. Наши мясные ресурсы 
растут, но не менее быстро растут наши 
потребности. Поэтому мы должны сейчас 
мобилизовать все усилия, чтобы ресурсы 
росли быстрее, чем потребности. Такую 
задачу мы можем и должны решить в самом 
недалеком будущем.

В районах Урала, Сибири и Казахста
на, к ж  и в других районах страны, име
ются огромные возможности для развития 
животноводства и птицеводства, а в Ка
захстане особенно овцеводства. Там р я  
этого очень благоприятные условия. Сред
ства, которые придется вложить в это 
дело, быстро себя оправдают. Развитие 
животноводства тесно связано с поднятием 
жизненного уровня народа, с удовлетво
рением его растущих потребностей в луч
шем питании, в обеспечении нашей лег
кой промышленности сырьем с тем, чтобы 
создать лучшие возможности для обеспе
чения населения обувью, одеждой и други
ми предметами широкого потребления. 
Нет сомнения в том, что эта задача, по
ставленная XX съездом партии, будет ре
шена так, как решается теперь вопрос с 
обеспечением страны зерном.

Можно сказать, что и по другим куль
турам мы также имеем хорошие виды на 
урожай. В нашей стране значительно рас
ширились посевные площади сахарной 
свеклы. Украина за два года увеличила 
посевные площади под сахарной свеклой 
на 300 тысяч гектаров. Российская Феде
рация —  на 104 тысячи гектаров и дру
гие респубдики расширили посевы этой 
культуры на 7 тысяч гектаров. Зреет 
хороший урожай сахарной свеклы. Есть 
все основания к тому, что в этом году бу
дет собрано значительно больше сахарной 
свеклы, а, следовательно, больше вырабо
тано сахара, чем вырабатывали его за 
прошлый и позапрошлый годы. (Аплодис
менты). Но этого также будет еще недо
статочно, потому что растут потребности 
населения. Следовательно, нужно не ос
лаблять внимания к этому вопросу и рас
ширять площади посева сахарной свеклы, 
повышать урожайность, улучшать пере
работку сахарной свеклы. При более со
временном оборудовании из того же коли
чества свеклы можно извлечь большее ко
личество сахара.

Значительно больше посеяно картофеля 
и овощей и виды на урожай этих куль
тур хорошие.

Одним словом, если посмотреть, какие 
у нас перспективы по продовольственным 
ресурсам, то можно сказать, что этот год 
является особым, выдающимся годом, ко
торый порадует народы нашей страны. 
(Аплодисменты).

Товарищи! Наша промышленность так
же успешно выполняет установленные 

'•планы. Рабочие, инженеры, служащие и 
ученые самоотверженно трудятся и вносят 
свой достойный вклад в развитие промыш
ленности. Если бы мы не имели промыш
ленности, которая производит машины, 
мы бы не имели возможности поднять 
сельское хозяйство и добиться таких хо
роших результатов в освоении целинных 
и залежных земель в короткий срок.

Но надо сказать, что в промышленно
сти у нас имеются еще большие резервы. 
Многие промышленные предприятия рабо- 
' лют неритмично, допускаются большие 
потери при обработке металла, много ме
талла идет в стружку, заводы недостаточ
но оснащены прессово-штамповочным обо
рудованием.

XX съезд партии поставил как одну из 
важных задач шестой пятилетки, наряду 
с общим увеличением производства, особое 
внимание обратить на улучшение качест- 
]*. ‘нных показателей в работе промышлен
ности с тем, чтобы более рационально ис
пользовать сырье и материалы. В маши
ностроении надо развивать слециализа- 
т л г г о ,  поточное производство, облегчать вес

ш ин, повышать их прочность и произ- 
] бдительность, строить такие машины, ко-
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торые отвечали бы современному уровню 
развития техники.

Необходимо лучше использовать произ
водственные площади, станочное оборудо
вание с тем, чтобы более производитель
ным был труд рабочих ж инженеров. Мы 
должны во что бы то ни стало добиться 
ритмичности в работе фабрик и заводов, 
равномерного выпуска продукции в тече
ние всего месяца. Надо, чтобы план вы
полнялся равномерно по дням и по дека
дам. В производстве необходимы ранномер
ные заделы с тем, чтобы исключить 
штурмовщину и создать нормальные усло
вия работы на каждом заводе, в каждом 
цехе.

Такая задача стоит перед министерст
вами, перед рабочими, инженерами, дирек
торами, перед коммунистами и комсомоль
цами, перед всеми работниками промыш
ленности. Надо добиться повышения про
изводительности труда, повышения выра
ботки на каждого рабочего в отдельности. 
Чем выше будет производительность тру
да, тем больше будет накоплений, гем 
больше будет возможностей для поднятия 
жизненного уровня нашего народа, т. е. 
дальнейшего повышения реальной зара
ботной платы рабочих и служащих и соз
дания других материальных благ.

Развивая промышленность, мы должны 
особое внимание уделить подъему тяжелой 
индустрии и машиностроения, как веду
щих отраслей народного хозяйства. Без 
опережающего развития тяжелой промыш
ленности и машиностроения не может ус
пешно развиваться народное хозяйство и 
экономика страны, а следовательно не мо
гут быть созданы необходимые условия 
для подъема жизненного уровня народа.

Товарищи! Особое место в нашем хо
зяйстве занимает строительство. Мы дол
жны обратить внимание на улучшение 
строительства и использование всех воз
можностей, которые дает плановое социа
листическое хозяйство. Надо больше внед
рять сборный железобетон, создавать бо
лее экономичные конструкции заводского 
изготовления. Больше внимания следует 
уделять удешевлению и расширению 
строительства за счет экономного расхо
дования денежных средств и материалов. 
Мы должны расширить строительство 
жилищ, школ, больниц и других комму
нальных сооружений, которые необходи
мы для улучшения жизни трудящихся.

Партия и правительство считают эти 
вопросы одними из самых важных. В на
стоящее время жилищная проблема являет
ся самой острой. У нас большие потреб
ности в жилье. Следонательно, на$о обра
тить больше (внимания на решение зада
чи жилищного строительства. Мы призы
ваем архитекторов, инженеров, всех строи
телей отказаться от излишеств, от нера
ционального растрачивания материальных 
средств и рабочей силы. В целях ускоре
ния строительства жилья и быстрейшего 
удовлетворения нуждающихся следует по
думать над таким вопросов. У нас строят
ся квартиры высотой в 3,2 метра, а в 
Англии и Франции и некоторых других 
странах 2,3— 2,7 метра. Конечно, высота 
3,2 метра лучше, чем 2,7 метра или 2,3 
метра, но, строя квартиры более низкие, 
мы могли бы увеличить свои возможно
сти по вводу новых жилых квартир на 
10— 15 процентов. Может быть следует 
на какое-то время отказаться от устано
вившихся у нас норм и строить более 
скромные квартиры, а за счет этого уве
личить количество сдаваемых квартир и, 
главное, повысить качество строительства 
и особенно качество отделки. (Аплодис
менты). Особое внимание необходимо уде-
----------------------------------*

ш

лить устройству кухонь, чтобы облегчить 
условия работы домашним хозяйкам. Надо 
строить экономичные, наиболее выгодные 
для экейлуатации дома, не гнаться за вы
сотными небоскребами. Строительство вы
сотных домов себя не оправдало во всех 
отношениях. Жить на 26-м этаже хуже, 
чем на втором или третьем, и никакой 
благоразумный житель города не проме
няет квартиру второго этажа на 26-й. 
(Смех, аплодисменты). А строить трех-че- 
тырехэтажные дома значительно дешевле 
и выгоднее для эксплуатации. Нам надо 
более широко вести строительство жилых 
домов в 3— 4 и 5 этажей. В четырех
этажных домах, например, можно обхо
диться без лифта, что удешевит строитель
ство, а за счет экономии можно больше 
построить жилья и быстрее удовлетворить 
людей, нуждающихся в килье.

Необходимо широко развернуть строи
тельство жилых домов и культурно-быто
вых зданий не только в больших, но и 
маленьких городах, рабочих поселках и в 
колхозах; надо строить одноэтажные и 
двухэтажные дома, или одноэтажные до
ма с мансардой. Следует шире использо
вать местные строительные материалы—  
кирпич, ракушечник, шлакоблоки. В сель
ской местности —  в МТС и колхозах на
до вести саманное строительство. Во мно
гих районах следует использовать камыш. 
Нашим инженерам и архитекторам надо 
обратить внимание на использование ка
мыша, поставить его на службу сельско
му строительству. Если сделать железо
бетонный каркас и утепленные камыши
товые плиты и построить такой дом, то 
он ппостоит сотню лет, он букет теплым, 
сухим и удобным для жилья.

Если подытожить все, что характери
зует состояние нашего строительства и 
дальнейшие задачи, то надо будет сделать 
такой общий вывод: больше всего сейчас 
не хватает нашим строителям высокой 
культуры строительного дела и организо
ванности.

Успехи были бы куда лучшими, если 
бы руководители строек, инженерно-тех
нические работники, проектировщики, 
ученые и все рабочие-строители последо
вательно, по-хо'зяйски, изо дня в день 
улучшали строительное дело, боролись за 
технический прогресс в строительстве. К 
этому призывают решения XX съезда на
шей партии. Надо быстро преодолевать ма
лые и крупные недостатки в строительст
ве, все, что грозит ему застоем, уметь под
мечать и хорошее, знакомить с ним всех 
строителей, постоянно поддерживать нова
торов, широко распространять их опыт, 
тогда у нас дело пойдет гораздо лучше.

Несколько слов, товарищи, о междуна
родном положении. Как здесь обстоит де
ло? Советский Союз много сделал для то
го, чтобы разрядить международную на
пряженность, вначале ослабить, а потом 
ликвидировать состояние холодной войны. 
Мы работаем в этом направлении и все 
делаем для того,, чтобы добиться реализа
ции великого ленинского положения о 
возможности мирного сосуществования со
циалистических и капиталистических 
стиран и избежать войны. Мы ставим за
дачу не только избежать войны, но и соз
дать условия,, при которых нормально 
развивалась бы торговля, культурные и 
научные связи, взаимный обмен туриста
ми, сделать все, что необходимо для мир
ного сосуществования двух систем, иск
лючить возможность возникновения войны, 
а решать все возникающие вопросы тер
пеливо, в духе взаимопонимания и со-

За последние два— три года проделана 
большая работа: мы добились решения 
австрийского вопроса, ликвидировали кон
фликт с Югославией и нормализовали 
свои отношения и по государственной ли
нии и по партийной линии. Сейчас наши 
отношения развиваются нормально, как 
дружеские отношения. Заключен договор с 
Федеративной Республикой Германии и 
проведен рад других мероприятий.

Мы хотим сейчас ликвидировать состоя
ние войны с Японией, заключить мирный 
договор и восстановить дипломатические 
отношения с этой страной. Сейчас нача
лись переговоры с министром иностран
ных дел Японии господином Сигемицу, 
который находится в Москве. Со своей сто
роны мы сделаем все необходимое, чтобы 
успешно завершить эти переговоры.

За последнее время нашу страну посе
тили представители целото ряда госу
дарств, с которыми велись переговоры. 
Мы сами побывали в ряде стран. Все это 
создает условия для лучшего взаимопони
мания, создания нормальных отношений 
и способствует разрядке напряжения я  
ликвидации холодной войны, помогает 
сближению между народами.

XX съезд нашей партии поставил за
дачу активно бороться за дело мира и 
безопасности народов, за установление до
верия между государствами, добиваясь 
превращения достигнутого смягчения меж  ̂
дународной напряженности в прочный 
мир. Мы можем уверенно сказать, что на
ша партия успешно решает эту задачу, 
что отвечает самым заветным чаяниям не 
только народов нашей страны, но и наро
дов всего света.

Центральный Комитет Коммунистиче
ской партии и Правительство Советского, 
Союза считают, что если мы и дальше 
будем проводить свою внешнюю политику 
в том же направлении и если мы встре
тим взаимопонимание со стороны руково
дителей государств несощиалистического 
лагеря, то есть все основания полагать, 
что наши усилия будут еще больше спо
собствовать улучшению отношений меж
ду странами и обеспечению прочного мира 
для всех народов.

Наши усилия сейчас направлены на 
разоружение, запрещение производства^ и 
применения атомного и водородного ору
жия, прекращение испытаний атомных и 
водородных бомб. Достижение этих целей 
создало бы поистине огромные возможно
сти для мирного сосуществования социа
листических и капиталистических госу
дарств. Это дало бы возможность сокра
тить вооруженные силы и сократить на
логовое бремя, вызванное вооружением и 
содержанием войск, что истощает бюд
жеты ^пониж ает жизненный уровень 
народов.

Но все это зависит не только от наше
го желания. К сожалению, в вопросах ра
зоружения, запрещения атомного оружия 
и его испытаний предложения, которые 
мы внесли, не нашли понимания и под
держки со стороны правительств тех госу
дарств, от которых зависит разрешение 
этих вопросов.

Мы считаем, что сейчас не хотят 
войны и другие страны, как не хотим 
войны мы и все социалистические стра
ны. Эго было видно из переговоров, кото
рые велись в последнее время. Мы уже 
не говорим об Индии, Бирме и Афгани
стане, которые не только не хотят новой

трудничества между государствами. ] (Окончание на 3 -й  стр.).
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Окончание речи товарища Н. С. Хрущева
^войны, но и борются за то, чтобы не бы
ло войны. Но это чувствовалось и в на
ших переговорах в Англиг " господином 
Иденом и его коллегами, а ^ж ж е с пред
ставителями францдакого правительства 
-— господином Ги Молле, Пино и другими

Правда, сейчас набежали тучки на го
ризонте, которые создали напряженность 
в отношениях между некоторыми государ
ствами. Я имею в виду акт египетского 
правительства о национализации Суэцко
го канала. Этот акт слишком возбужден
но воспринят в некоторых западных стра
дах , особенно в Англии и Франции. Там 
даже раздаются неразумные голоса о при
менении каких-то средств насилия и чуть 
ли не военных действий. Я думаю, что 
все-таки здравый рассудок, опыт, поли
тическая трезвость государственных дея
телей Англии и Франции позволят им 
-яайти правильное понимание этого исто
рического акта и сделать соответствую
щие выводы из этого.

Мы считаем, что здесь ничего противо
законного, собственно, не случилось. О 
чем щет речь? Речь идет о Суэцком ка
нале. Где он находится? Он находится в 
Египте. Через какие земли он проходит? 
Он проходит через египетские земли. Чьи
ми рука-ми построен этот канал? Он по

строен руками арабов, жителей Египта. 
Но он оказался не в руках Египта.

С тех пор прошло много десятилетий. 
Но времена меняются и меняются взаи
моотношения межщу государствами, между 
народами. Сейчас мы живем в такое вре
мя, когда отношения, созданные путем за

воевания и оккупации, оказались непри
годными для того, чтобы держать другие 
народы в повиновении. Колониальные на
роды освобождаются от колониального 
гнета и они заявляют о своих правах. По 
этому разумным было решение англий
ского правительства, когда оно предоста
вило независимость Индии, Бирме и вы
вело свои войска из зоны Суэцкого каяа 
ла.

Я думаю, что национализация Суэцко
го канала является таким актом, на кото
рый правомочно суверенное правительст

во, каким является египетское прави
тельство. Следует подчеркнуть, что Еги
пет обязался уважать свободу судоходства 
в Суэцком канале и выплатить компенса
цию держателям акций этой компании. 
Поэтому надо спокойно подойти к оцен
ке этого акта, трезво учитывая новую 
обстановку и дух времени. Другого выхо
да нет.

Мы считаем ошибочной политику дав
ления на Египет, как и на друше суве
ренные государства. Неумеренность и го
рячность в этом деле могут привести толь
ко к нежелательным последствиям для де
ла мира, могут нанести ущерб интересам 
самих западных держав в этом районе.

Национализация Суэцкого канала не 
затрагивает интересов народов Англии, 
Франции, Соединенных Штатов Америки 
или других стран. Только бывшая компа
ния Суэцкого канала, получавшая высо
кие прибыли от эксплуатации канала, ли
шается теперь возможности обогащаться 
за счет Египта.

Советский Союз, будучи непосредствен
но заинтересованным в поддержании сво
боды судоходства по Суэцкому каналу и 
принимая к сведению заявление египет
ского правительства о том, что Суэцкий 
канал будет свободен для всех, считает, 
что нет никаких оснований проявлять 
нервозность и беспокойство по этому по
воду. Мы уверены в том, что положение 
в районе Суэцкого канала не будет обост
ряться, если его не будут искусственно 
обострять извне.

Высказывая это, мы надеемся, что анг
лийское правительство и общественность 
Англии и Франции правильно нас поймут. 
Мы хотим быть верными принципам спра
ведливости. Вместе с тем мы считаем, что 
вопрос о Суэцком канале может и должен 
быть урегулирован мирным путем. Нет 
никаких оснований для обострения отно
шений в районе Средиземного моря и тем 
более для разжигания вражды между 
государствами в связи с Суэцким кана
лом.

Сейчас это тем более важно, что по о
щему признанию достигнуты серьезные

успехи в укреплении дела мира, в улуч
шении отношений между народами. И наш 
народ, как и народы всех стран, не хочет 
нарушений мирного сосуществования. 
Они справедливо считают, что в руках 
правительств и государств есть все сред
ства для того, чтобы решать спорные во
просы мирным путем, путем договоренно
сти, на основе принципа равноправия. По
этому безрассудны заявления, возбуждаю
щие ненависть и толкающие на акты 
агрессии. Это подстрекательство достойно 
резкого осуждения.

Мы знаем, что значит война. Войну 
легче начать, чем ее кончить. Какие ос
нования, чтобы подстрекать сейчас к 
войне против законного акта, на который 
правомочно суверенное правительство 
Египта. Мы вместе с тем хотели бы, что
бы это решение нашло правильное пони
мание в других странах и чтобы оно не 
было поводом для раздора, а, наоборот, 
послужило бы ликвидации таких ненор
мальных взаимоотношений, когда одни 
страны порабощали другие или эксплуа
тировали их и тем самым создавали почву 
для ненормальных, обостренных отноше
ний между государствами. Ликвидация 
такого положения нормализует отноше
ния, которые должны складываться на 
почве взаимного понимания и признания 
взаимных интересов, на договорной рав
ноправной основе.

Советский Союз считает, что ныне есть 
все необходимые условия не только для 
поддержания мира, но и для его укреп
ления и установления прочных мирных 
отношений между странами. Со своей сто
роны Советское государство проводило и❖

Участники собрания единодушно при
няли обращение ко всем строителям го
рода Москвы.

...Через все поле к центральной ложе 
бегут маленькие спортсменки. В руках у 
девочек букеты живых цветов, которые 
они преподносят руководителям Коммуни
стической партии и Советского правитель
ства.

На состоявшемся затем на стадионе 
спортивном празднике выступили гимна
сты, акробаты, легкоатлеты.

будет проводить политику развития нор
мальных миролюбивых отношений со 
странами Европы, Азии, Америки, Африки 
и Австралии. Наши отношения с Англией 
и Францией за последнее время улучши
лись, они развиваются в хорошем на
правлении и мы убеждены в том, что они 
и дальше будут благоприятно развиваться, 
ибо это отвечает интересам народов СССР 
и народов Англии и Франции.

Мы твердо уверены в том, что миролюби
вая политика Советского Союза послужит 
надежной основой для защиты мира и безо
пасности народов всего мира.

Товарищи! По решению Центрального 
Комитета партии и Советского правитель
ства 12 августа в нашей стране впер
вые будет праздноваться День строителя. 
Этот день будет отмечаться в обстановке 
трудового подъема советских людей т  
осуществлению исторических решений XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза, который наметил огромную 
программу дальнейшего хозяйственного и 
культурного строительства, подъема мате
риального благосостояния советского наро
да. В решении этой задачи огромная роль 
принадлежит советским строителям.

Да здравствует советский народ —  
строитель коммунизма! (Бурные аплодис
менты).

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза —  вдохновитель а 
организатор наших побед! (Бурные апло
дисменты).

Вперед, товарищи, к новым победам! 
(Бурные, продолжительные аплодисмен
ты ).* *

В заключение на стадионе состоялась 
международная встреча по футболу между 
командой Китайской Народной Республи
ки и сборной командой Российской Фе
дерации.

Спортивный праздник, посвященный от
крытию Центрального стадиона имен» 
В. И. Ленина, продолжался несколько ча
сов.

(ТАСС).

Слесарь паровозного депо станции Сызрань 2-я Николай Кузне
цов. хорош о организовав свое рабочее место, вы рабаты вает в сме
ну более двух с половиной норм.

НА СНИМКЕ: Н. Кузнецов разбирает площ адку паровоза.
Фото Н. Максимова.

Гидравлическая клепка гребенок транспортера
Плавающий транспортер са

моходного комбайна—(узел 29 
ЖМС) имеет 55 гребенок, ко
торые прикрепляются в два ря
да четырьмя заклепками каж
дая.

Клепка гребенок представля
ла одну из тяжелых и трудо
емких операций. Два сле
саря пневматическими молот
ками клепали по 17 транспор
теров за смену.

По проекту, разработанному 
конструкторами технического 
отдела комбайнового завода, 
был изготовлен и внедрен спе
циальный гидравлический пресс, 
на котором одновременно ведет
ся клепка четырех заклепок. 
Пресс обслуживают два челове
ка. Производительность труда 
повысилась в два раза, повыси
лась культура производства, 
устранен шум при клепке.

Прохладительные напитки
В первом полугодии 1956 гола 

горпищекомблнат выпускал пять 
сортов прохладительных напит
ков. в том числе «лето», лимо
над, крем-сода, яблочный и

мандариновый напитки. В 
первом полугодии комбинат сдал 
в торговую сеть 1.926 гектолитров 
прохладительных напитков, вы
полнив план на 103 процента.

Железнодорожники работают 
на целине

Коллектив станции Батраки 
лослал на уборку урожая на це
линные земли около тридцати 
молодых рабочих. В их числе 

. слесарь шестого парка пункта

технического осмотра вагонного 
депо М. Медведев. Он имеет 
специальность комбайнера, а так 
же может работать трактористом 
и штурвальным.

В ЧЕСТЬ д н я  СТРОИТЕЛЯ 

Ш т А Т У Р К У  ВЕДЕТ БРИГАДА
Добрая слава  идет в тресте 

Л? 112 о бригаде штукатуров, 
возглавляемой Михаилом Пет
ровичем Денисовым. ' Строите
ли говорят:

—  Если бригада Денисова 
появилась на строительных 
лесах, значит дела пойдут хо
рошо, план будет выполняться 
и перевыполняться.

Такая положительная оцен
ка работы бригады вполне 
справедлива и заслуженна. Ве
дя штукатурку в жилых до
мах, в корпусах больничного 
г о р о д к а  и на других объектах, 
бригада тов. Денисова всегда 
идет впереди по выработке и 
качеству производимых работ. 
Поэтому неудивительно, что ру
ководство участка направляет 
передовую бригаду на самые 
ответственные объекты, будучи 
уверенным в том, что ее кол
лектив с честью выполнит по
ставленную перед ним задачу.

Месяц назад, когда бригада 
заканчивала штукатурку в 
больничном городке, ей пред
ложили перейти на строящий
ся для комбайнового завода 
45-квартирный дом. С перво
го июля бригада в составе И  
человек приступила к работе 
1В этом доме. За месяц она 
отштукатурила 2800 квадрат
ных метров при норме 1540, 
выполнив задание на 210 про
центов.

Бригада ведет штукатурку 
не старым отжившим методом

— вручную, а с помощью ра-
створонасосов. С их помощью 
она выполняет до 70 процен
тов всей штукатурки. Вручную 
накладывается только отделоч
ный слой. Это дает возмож
ность бригаде выдерживать 
высокие темлы в работе, да
вать .большую выработку.

Работы бригадой ведутся по 
‘методу знатного строителя 
страны тов. Еутенкова. Каж
дый член бригады знает свои 
обязанности и точно их вы
полняет.

Впереди бригады идут три 
человека, занимающиеся соп- 
ловкой, то есть с помощью на
соса наносят раствор на сте
ны. Вторая тройка тянет и 
навешивает карнизы. Осталь
ные члены бригады наносят 
отделочный слой.

В достижении больших успе
хов бригады велика роль 
ее руководителя —  Михаи
ла Петровича. В течение не
скольких лет он создавал 
дружный сплоченный коллек
тив штукатуров. Большинство 
ее членов работает в бригаде 
от двух до трех и больше лет. 
Особенно высокой выработкой 
отличаются брат бригадира 
Александр Денисов, Дунаев, 
Ставропольцев и другие. Го
товясь к достойной встрече 
Дня строителя, бригада обяза
лась к 12 августа отштукату
рить два подъезда, то есть по
ловину дома. Сейчас из 45

Дежшсовл
квартир уже отштукатурено 
12 и в 6 квартирах нанесен 
раствор на стены.

На помощь тов. Денисову 
недавно пришла бригада шту
катуров то®. Загоринското. Ра
ботая пока в составе только
5 человек из 13, коллектив 
бригады добивается также вы
сокой выработки. За четыре 
дня работы она отштукатурила 
две квартиры, выполняя зада
ние на 170 и больше процен
тов.

Во дворе дома строится дет
ский сад. Здесь штукатурку 
ведет бригада тов. Усынина. 
За один месяц и 10 дней она 
отштукатурила все здание, вы
полняя нормы выработки до 
200 процентов. Большую по
мощь оказывают строителям 
рабочие и служащие комбайно
ного завода. Те, шму пред
стоит вселиться в квартиры 
строящегося дома, обязались в 
свободное время отработать по 
50 часов.

Строители решили к 39-й 
годовщине Великого Октября 
коллективу комбайнового заво
да предподнести подарок —  
едать в эксплуатацию 45- 
квартирный жилой дом. За 
успешное выполнение этогэ 
обязательств а настойчиво бо
рются бригада тов. Денисова 
и другие строители.

Н. Михайлов.

По материалам „Красного Октября4

„Стадион есть, а спортом заниматься негде**
Исполком Октябрьского райсо

вета сообщает, что факты, ука
занные в заметке под таким за^
головком, опубликованной в газе
те «Красный Октябрь», подтвер
дились. Сейчас забор стадиона

отремонтиро'ван, установлены 
скамейки, водопровод исправлен. 
За сохранностью всего имущест
ва на стадионе наблюдает спе
циально выделенный человек, ко
торой проживает в выстроенном

на стадионе доме.
Н. Павлов,

секретарь исполкома райсовета 
Октябрьского района.

И Р~А с н ы  ? Г  о К Т  я  б р ь
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Больш е внимания 
заочному образованию

В настоящее время в нашей 
стране широко развивается 'выс
шее техническое образование в 
заочных и вечерних учебных за
ведениях/ Директивами XX съез
да КПСС по шестому пятилетне
му плану развития народного 
хозяйства СССР предусмотрено к 
1960 году довести численность 
обучающихся в вечерних и за
очных учебных заведениях до 
одного миллиона человек.. Уже 
в текущем году из 440 ты
сяч студентов, поступающих 
в вузы, 215 тысяч прини
маются в вечерние и заочные 
институты. Будут открыты де
сятки новых отделений и фа
культетов, значительно улучшит
ся постановка заочного образо
вания за счет введения новых 
учебных планов, программ и по
ложений о зачетах и экзамена
ционных сессиях. Так, из 33 
учебных планов машинострои
тельной специальности создают
ся 3— 4 унифицированных пла
на, и студент-заочник, получив 
общетехническую подготовку, 
будет иметь образование по 
любой узкой ■специальности. 
Вместо двух экзаменационных 
сессий будет провотиться 5— 6, 
в сроки наиболее удобные для 
студентов и предприятий. Гото
вится к изданию большое коли
чество учебно -методической ли
тературы и т. д.

Большое значение вечернее и 
заочное образование имеет и для 
трудящихся нашего города. От
крытый Вс ©союзным заочным 
машиностроительным институ
том (ВЗМИ) учебно-консуль
тационный пункт при гидротур
бинном заводе насчитывает сей
час 146 студентов-заочников.

Весеннюю экзаменационную 
сессию закончило 115 человек. 
Многие студенты-заочники, умело 
сочетая свою учебу с работой на 
производстве, закончили ее с хо
рошими и отличными оценками. 
Ё числу таких относятся: конст
руктор специального конструк
торского бюро тов. Алеев, тех
ник отдела главного технолога 
тош. Николаева, мастер термиче
ского отделения тов. Лыков, ма
стер цеха металлоконструкций 
тов. Макаров с гидротурбинного 
завода, тт. Рожков —  началь
ник заводской лаборатории и 
Алексеев —  с комбайнового за
вода и многие другие.

(В текущем году при учебно
консультационном пункте держа
ли экзамены в различные заоч
ные институты страны 114 че
ловек. В числе поступающих ра
бочие, мастера, машиностроите
ли, железнодорожники, швейни
ки, связисты, киноработники и 
другие специалисты ¡предприятий 
и учреждений города.

Потребность в специалистах с 
высшим техническим образова
нием в нашем городе будет ра
сти из года в год. Созданное в 
Сызрани отделение проектного 
института «Гипростанок» должно 
иметь не менее 500 инженеров

и техников, много потребуется в
б у д у щ ем ин же н е т  о - технич е е к и х 
работников для завода кузнечно- 
прессового оборудования, в свя
зи с переводом паровозной тяги 
на электрическую потребуются 
новые кадры железнодорожников 
и т. д. Все это требует большого 
внимания к  лучшей организации 
заочного образования в городе.-

Многое сделано для улучшения 
работы учебно-консультационно го 
пункта. Он размещен в прекрас
ном помещении машиностроитель- 
ното техникума. Но еще имеется 
н ем ало н едостатк ов, кот оры е 
мешают отдельным студентам- 
з а о чник а м у сп ешн о с оч ет а ть 
учебу с работой. Еще не все 
руководители предприятий и 
партийных и профсоюзных орга
низаций обращают внима ние 
на это. Было немало случаев, 
когда заочники посылались в 
длительные командировки. Так, 
студенты-заочники 3 курса 
т.т. Арышевский, Курочкин и 
Глебский более месяца находи
лись в командировках. Были 
случаи, когда администрация не 
предоставляла заочникам пол о- 
женные отпуска на период 
экзаменационных сессий. По 
этой причине более 30 студен- 
тов-заочников не смогли в про
шедшем учебном году выполнить 
свои учебные планы.

Еще более отрицательно ска
зывается на работе учебно-кон- 
сультационного пункта посылка 
в длительные командировки пре
подавателей. По этой причине, 
например, были сорваны занятия 
по теоретической механике на 
экзаменационной сессии на 2 и
3 курсах. У учебно-консульта
ционного пункта отсутствует 
учебно-материальная база и в ее 
создании предприятия участия 
не принимают. Численность сту- 
дентов-1заочников растет, объем 
работы увеличивается, -а кон
сультационный пункт в своем 
штате имеет только заведующего 
и секретаря, которые эти обя
занности исполняют по совме
стительству.

В настоящее время в горо
де существует три уче&шнкон- 
еультационных пункта заочных 
машиностроительного, железнодо
рожного и педагогического ин
ститутов. Это распыляет силы 
и средства. Настало время для 
создания единого, более мощного 
центра помощи в заочном обра
зовании кадров. Учытивая, что 
в городе с каждым годом разви
вается машиностроительная про
мышленность, увеличивается 
спрос на технически образован
ные кадры, назревает необходи
мость создания филиала вечер
него индустриального института.

Дело заочного и вечернего об
разования трудящихся города 
требует безотлагательного реше
ния.

•И . Карпеев,
преподаватель

учебно-консультационного
пункта.

Норильск. Среди прибы вш их на 
строительство города металлургов 
много демобилизованны х воинов, 
уш едш их в запас в связи  с сокра
щ ением В ооруженных Сил Совет
ского Союза. Отлично работает 
ком плексная бригада землекопов и 
бетонщ иков под руководством быв
шего оф ицера А. Борисова.

НА СНИМКЕ: ком плексная брига
да А. Борисова за  работой.

Фото М. Редькина.
(Фотохроника ТАСС).

Короткие
сигналы

В магазине Л1® 4 горпищетор- 
га, находящемся на улице име
ни Крупской, нарушаются пра
вила торговли. Так, продукты 
здесь взвешиваются в толстой 
обверточной бумаге, а разновес 
на весы не кладется. Продавец 
Выборнов<а груба с покупателя
ми.

- А. Чурикова.
★ ★ ★

Во дворе дома № 25 по улице 
Луначарского артель «Красный 
пищевик» содержит свинарник. 
Хотя двор и перегорожен забо
ром, но это создает большие 
неудобства жителям. Во дворе 
много мух, грязи.

Н. Лотова, В. Паршенкова,
К. Андриенко и др.

★ ★ *

Недавно в магазине № 15 я 
купил котлеты. Жарить же их 
было нельзя, так как они были 
очень жидкими и имели непри
ятный запах кислого хлеба. Мы 
написали жалобу, но вскоре в 
щ щ аже появились такие же 
котлеты.

Когда, наконец, работники 
мясокомбината улучшат качество 
своей продукции?

В. Власов.
* * *

Директор гормолзавода тов. 
Жучкин неправильно себя ведет 
с рабочими и посетителями. Он 
может обругать ни в чем непо
винных людей.

На гормолзаводе плохо об
стоит дело и с учетом вырабаты
ваемой продукции. Надо навести 
порядок на предприятии.

Агеева.★ ★ ★
На домостроительном комбина

те на «Правой Волге» есть па
рикмахерская. Работающая здесь 
мастером А. Зюзина грубо отно
сится к посетителям, нередко 
подолгу не бывает на работе.

М. Нуванин.

На международные темы

Египет стал хозяином 
Суэцкого канала

Египетская газета «Аль-Гумху- 
рия» назвала 26 июля «великим 
днем в борьбе за укрепление на
циональной независимости Егип
та». Действительно, происшедшее 
в этот день событие имеет круп
нейшее значение.

Выступая 26 июля на массовом 
митинге в Александрии, прези
дент Египта Насер объявил о 
национализации компании Суэц
кого канала. Он заявил, что сред
ства от национализации пойдут 
на финансирование индустриали
зации Египта, в частности, на 
строительство Асуанской плотины. 
В тот же день все права и иму
щество компании, управляющей 
Суэцким каналом, перешли в ру
ки египетского государства. Над 
сооружениями канала поднят еги
петский национальный флаг, де
монстрируя, что хозяином Суэца 
отныне стал Египет.

Суэцкий канал, кратко именуе
мый Суэцем, — одна из важней
ших судоходных артерий мира. 
Он проходит по египетской тер
ритории, связывая Средиземное 
море с Индийским океаном. Его 
длина — 173 километра. Эконо
мическое значение канала исклю
чительно велико. Он почти напо
ловину сокращает морской путь 
из Европы в Азию. Ежедневно 
по Суэцкому каналу проходят 
десятки торговых судов и воен
ных кораблей под флагами поч
ти 50 стран. Суэц связывает неф
теносные районы Ближнего Во
стока со странами Запада, при
чем нефтеналивные суда в прош
лом году составляли 3/4 всех су
дов, прошедших через канал.

Суэцкий канал строился в те
чение десяти лет и был открыт 
в 1869 году. Официальным строи
телем являлось акционерное об
щество во главе с французским 
инженером, фактически он был 
сооружен руками египтян; в рай
оне трассы канала от изнуритель
ного труда погибло 120 тысяч 
египетских крестьян.

Первое время Египет был вла
дельцем части акций Суэцкого

канала. Однако уже через шесть* 
лет после начала эксплуатации 
канала, Англия, воспользовавшись 
финансовыми затруднениями Егип
та, прибрала к своим рукам поч
ти всю египетскую долю акции. 
Вскоре зона Суэцкого канала 
была превращена в базу для 
английской оккупации Египта, ко
торая фактически продолжалась 
до нынешнего года.

Англия и Франция были основ
ными держателями акций Суэц
кого канала. В 1948 году акцио
нерами канала стали и Соединен
ные Штаты. Эти страны занима
ли господствующее положение и 
в компании, управляющей кана
лом.

Ежегодно компания Суэцкого 
канала получала доход в 35 мил
лионов египетских фунтов. Одна
ко Египту из этой суммы предо* 
ставлялся лишь миллион фунтов. 
Все остальные средства шли в- 
карманы английских, француз
ских, американских и иных капи
талистов.

Н ационализация Суэцкого ка
нала положила конец такому по
ложению. Ныне, как указываю т 
египетские газеты, средства о'Г 
эксплуатации канала пойдут ие
на обогащение иностранных мо
нополий, а на развитие нацио^ 
нальной экономики Египта, wat 
благо египетского народа.

Решение Египта вызвало неис
товство в лагере империалистов. 
Реакционные круги США, Англии 
и Франции изощряются в поиска х. 
мер, рассчитанных на то, чтобы: 
оказать грубое давление на еги
петское правительство. В ход пу
щены и экономический нажим и 
прямые угрозы.

Решение египетского правитель
ства встречено с удовлетворен ием 
во всех странах, выступающих 
против колониализма. Арабские 
государства, в частности, рас
сматривают национализацию Суэ
ца как крупный шаг на пути: 
укрепления независимости всего- 
Ближнего Востока.

На московских экранах начал 
демонстрироваться большой цвет
ной фильм «Тайна вещества». 
Картина знакомит зрителей с 
внутриатомным строением веще
ства, природой атомной энергии, 
основными проблемами, стоящи
ми сейчас перед наукой в этой 
области. Зрители видят на экра
не замечательных ученых прош
лого, внесших огромный вклад в 
развитие мировой науки, —

„ТАЙНА ВЕЩЕСТВА«
Р. Бойля и М. Ломоносова,. 
А. Бутлерова и Д. Менделеева^ 
Пьера Кюри и его жену М. Скла- 
довскую-Кюри.

В фильме говорится также № 
о работе современных ученых,, 
как советских, так и зарубежных.

К иноаппарат переносит зрите 
ля в будущее, показывает ему' 
научно-фантастические картины 
использования нового вида энер
гии. (ТАСС).

Конкурс на лучшее приготовление блюд
Городским трестом столовых 

проведен конкурс предприятий об
щественного питания на лучшее 
приготовление блюд и культур
ное обслуживание посетителей. В 
конкурсе приняли участие коллек
тивы более двадцати столовых, 
кафе и чайных.

Рассмотрев результаты конкур
са, жюри признало лучшей рабо

ту бригады поваров чайной № 
которой руководит тов. Будыли
на; бригад поваров ресторана,, 
возглавляемых т.т. Шароновой и 
Кузьминой; работу буфетчицы 
кафе № 1 тов. Герасимовой и др.

Итоги конкурса обсуждены на 
кулинарном совете, лучший опыт 
рекомендовано внедрить во всех 
предприятиях общественного пи
тания.

ВЫ ПЛАЧЕНО СЕМЬ МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ
Трудящиеся Сызрани получают 

большие выгоды, приобретая об- 
лигации государственных займов. 
Займодерж ателям города только 
в первом полугодии текущего года

было выплачено 7.107.595 рублей 
выигрышей или на 564.825 рублей 
больше, чем в прошлом году.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

Сызрансное отделение 
Кинопроната

в ближайшие дни выпускает 
на экраны города 

новый художественный 
фильм

„ЕСТЬ ТАКОЙ
ПАРЕНЬ“

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 

Новый ю гославский 
худож ественный фильм 
«ЗАГУБЛЕННЫЕ ЖИЗНИ» 

«Звезда»
Днем

«НЕВЕСТА ГЕРОЯ» 
Вечером 

«СЕРДЦЕ ДОЛЖНО МОЛЧАТЬ» 
«Родина» 

«БЕЗУМНЫЙ ДЕНЬ»

Артель «Красный пищевик»,
в связи с переходом в пище
вую промышленность, все пре
тензии к ней принимает только 
до. 15 августа.

( 3 - 2 ) .

х Сызранскому
электромонтажному 

участку № 3

треста «Электромонтаж-56» 
на постоянную работу в г. Сыз
рани требую тся квалифициро
ванные электромонтажники.

Оплата труда сдельная. За 
справками обращ аться: ул. 
Гидротурбинная. 3. монтажный 
участок № 3.

Сызранскому машинострои
тельному техникуму срочно 
требуется столяр.

( З - Ч ) .

Кузнецова Валентина Александ
ровна, прож иваю щ ая в г. Сызрани,, 
пос. Нефтяников, Рам енская. 65, 
возбуж дает дело о расторж ении 
брака с Кузнецовым Иваном Ни
колаевичем, прож иваю щ им в селе 
Заборовка, Сызранского района, 
ул. Трудовая. 27.

Дело подлежит рассмотрению  в 
народном суде Сызранского рай
она.
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